
 

 

Conseil d’établissement 

de la formation générale des adultes 

 

Procès-verbal de la 

2e assemblée ordinaire tenue le 

mercredi 4 décembre 2024 à 15 h 40, par vidéoconférence 

 

Étaient présents : Messieurs Stephan Bertrand 

Erwann Boulanger 

Mike Gélinas 

Richard Humphrey 

Éric Lunam 

Sylvain Houle 

 

Enseignant 

Sociocommunautaire 

Élève 

Sociocommunautaire 

Directeur 

Conseiller pédagogique 

 

 Mesdames Anik Bélanger 

Doris Blackburn 

Marie-Ève Gauthier 

Émilie Poirier 

Gabrielle Thivierge 

 

Enseignante 

Socioéconomique  

Enseignante 

Sociocommunautaire 

Psychoéducatrice 

 

Était absente : Madame Jo-Anny Roy 

 

Enseignante 

 

 

1. Mot de bienvenue 

La présidente, Émilie Poirier, ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à tous les 

participants. 

 

2. Présences et quorum 

Le quorum est constaté. 

 

3. Lecture et adoption du projet d’ordre du jour 

L’ordre du jour est présenté par Émilie Poirier. Une modification est apportée : la 

formation obligatoire est déplacée après le point sur la francisation. L’ordre du jour 

modifié est proposé par Sylvain Houle et appuyé par Doris Blackburn. Adopté à 

l’unanimité. 

 

4. Question du public 

Aucune question du public. 
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5. Correspondance 

Contribution paniers de Noël 

Gabrielle Thivierge lit une lettre relative à la collecte pour les paniers de Noël destinée à 

soutenir des élèves en situation précaire. L’an passé, 19 élèves ont été aidés grâce à 

cette initiative. Après discussion, une contribution de 400 $ du budget du conseil 

d’établissement est approuvée pour cette cause, proposée par Sylvain Houle et appuyée 

par Doris Blackburn. 

6. Lecture et adoption du procès-verbal de la rencontre du 30 octobre 2024 

Le procès-verbal de la rencontre précédente est lu. Une correction mineure est 

demandée : retirer le deuxième prénom de Richard Humphrey dans le document final. 

Le procès-verbal, corrigé, est adopté par Erwann Boulanger et appuyé par Gabrielle 

Thivierge. 

7. Suivi du procès-verbal du 30 octobre 2024 

Francisation 

Éric Lunam explique que des démarches sont en cours pour offrir des services aux élèves 

touchés par la réduction des cours de francisation. Une lettre dénonçant la situation a 

été envoyée au conseil d’administration du CSS le 29 novembre 2024. 

8. Rapport de trésorerie 

Gabrielle Thivierge informe qu’après la contribution aux paniers de Noël, il restera 500 $ 

dans le budget du conseil d’établissement. 

9. Formation obligatoire 

Ce point a été abordé après le point 10. Une capsule vidéo sur la gestion budgétaire a 

été visionnée par les membres présents pour mieux comprendre le rôle du CÉ dans 

l’adoption des budgets. 

10. Francisation 

Un suivi détaillé a été présenté par Éric Lunam. Les efforts pour trouver des alternatives 

éducatives, telles que des cours de littératie et des partenariats avec des entreprises 

locales, sont en cours. Une démotivation chez les élèves est également observée, en 

partie due aux restrictions administratives. 

11. Budget révisé 2024-2025 

Le budget révisé est présenté et discuté. Il est proposé par Sylvain Houle et appuyé par 

Anik Bélanger. Adopté à l’unanimité. 

12. Affaires diverses 

Aucun point ajouté sous affaires diverses. 
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13. Évaluation de la rencontre 

La rencontre a été qualifiée de « mobilisante » par les participants, en raison des 

discussions autour de la francisation et des efforts de solidarité, notamment avec les 

paniers de Noël. 

14. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre est prévue le 12 mars 2025 à 15 h 40. 

15. Levée de l’assemblée 

Il est proposé par Gabrielle Thivierge, secondée par Mike Gélinas de lever la séance. Il 

est 17 h 28. 

 

             

 Éric Lunam     Émilie Poirier 

 directeur     présidente 

 

ÉL/ÉP/ip 

2024-12-04 
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